
Verbale n° 10/2023 

della Commissione Paritetica 

SEDUTA DEL GIORNO 05.12.2023 

Il giorno 05.12.2023, alle ore 14:30 si è riunita presso la Sala Riunioni del Dipartimento la Commissione 

Paritetica del Dipartimento di Medicina Veterinaria per discutere e deliberare il seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni; 

2. Valutazione attestati per il riconoscimento dei crediti liberi; 

3. RACPDS; 

4. Richiesta studente disabile; 

5. Opinione studenti didattica II semestre (CdS L38-LM86) e III e IV bimestre (CdS LM42) A.A.  

2022/2023; 

6. Incontro Giunta CCdL L38 per problematica esami; 

7. Varie ed eventuali. 

 

I componenti della Commissione Paritetica, giustificati o assenti, sono quelli di seguito riportati:          

DOCENTI 
Presente Assente Assente 

giustificato 

DE PALO Pasquale (Coordinatore) X   

MARTINELLO Tiziana   X 

CAMERO Michele X   

DAMBROSIO Angela (Segretario 

verbalizzante) 

X   

DESANTIS Salvatore   X 

STUDENTI    

DI VENERE Maria Laura X   

MARSELLA Mauro X   

PAGLIARA Martina X   

ROMANO Claudio  X X 

 

Prendono parte come uditori:  

- la studentessa Sara Mileti, studentessa del CdS in Medicina Veterinaria, in attesa di delibera del CdD; 

- Francesca COLAIANNI, Responsabile della U.O. Didattica e Servizi agli Studenti del Dipartimento di 

Medicina Veterinaria  

Sono convocate per il punto 4 e 6 all’O.d.G:  

- prof.ssa Gabriella ELIA, coordinatore del corso di laurea in MEDICINA VETERINARIA (LM42): 

Presente;  

- prof.ssa Antonella TINELLI, Referente di Dipartimento per il SERVIZIO DISABILITÀ: presente in 

distanza; 

- prof.ssa Annamaria PRATELLI, coordinatore del corso di laurea in SCIENZE ZOOTECNICHE (L38): 

Presente;  

- prof.ssa Elisabetta CASALINO, componente della Giunta del corso di laurea in SCIENZE ZOOTECNICHE 

(L38): presente; 

- prof. Aldo CORRIERO, componente della Giunta del corso di laurea in SCIENZE ZOOTECNICHE (L38): 

presente; 



- prof.ssa Elena CIRCELLA, componente della Giunta del corso di laurea in SCIENZE ZOOTECNICHE (L38): 

presente; 

- prof. Vincenzo TUFARELLI, componente della Giunta del corso di laurea in SCIENZE ZOOTECNICHE 

(L38): presente; 

- -sig. Valerio Pagano, rappresentante studente Giunta CCdL L38. 

 

 

Comunicazioni 

Il Coordinatore comunica di aver ricevuto dal Presidio di Qualità di Ateneo gli estratti i Questionari e 

suggerimenti a risposta libera degli studenti relativi al AD 2021-2022 e AD I semestre 2022-2023 e di 

averlo inviato ai coordinatori dei tre Corsi di Studio e ai componenti della Commissione Paritetica.  Il 

Coordinatore invita la Commissione a valutare i questionari per discuterne successivamente in un'altra 

riunione. 

 

2. Valutazione attestati per il riconoscimento dei crediti liberi 

Vengono valutati e riconosciuti i seguenti attestati: 

- Attestato di partecipazione alle attività di divulgazione scientifica presso lo stand espositivo del 

Dipartimento di Medicina Veterinaria, nell’ambito della Fiera Agro-zootecnica Agrilevante di Bari, dal 5 

al 8 ottobre 2023 (20 h) e valevole CFU 1 per tutti i CdS; 

- Attestato di partecipazione all’evento “La gestione dei rifiuti e dei sottoprodotti di origine animale 

nelle attività veterinarie” organizzata dall’Ordine dei Medici Veterinari della Provincia di Bari presso il 

Dipartimento di Medicina Veterinaria e valevole CFU 1 per gli studenti del corso di laurea magistrale in 

Medicina Veterinaria. 

 

3. Relazione Annuale della Commissione Paritetica Docenti Studenti (RACPDS) 

Il Coordinatore, dopo aver informato la Commissione circa l’importanza della RACPDS per evidenziare 

la funzione della CPDS nella valorizzazione della qualità e dell’efficacia delle attività didattiche e di 

ricerca, invita i componenti della Commissione a rivedere la bozza della RACPDS per l’approvazione 

definitiva e ricorda che la scadenza della presentazione, al Nucleo di Valutazione, è entro il 31 dicembre. 

Il Coordinatore rinvia l’approvazione della RACPDS alla prossima riunione della CPDS. 

 

4. Richiesta studente disabile  

 

Il Coordinatore introducendo il punto all’OdG spiega alla Commissione che è pervenuta la richiesta, da 

parte di uno studente iscritto al IV anno di Medicina Veterinaria, della possibilità di riduzione della 

frequenza delle lezioni, in quanto, studente diversamente abile con una disabilità di tipo neuromotorio. 

Il Coordinatore chiede alla prof.ssa Tinelli, Referente per il Dipartimento per il Servizio Disabilità se la 

condizione di disabilità è certificata, se è presente un piano didattico personalizzato e se le nostre 

decisioni lo possano integrare. Inoltre, il Coordinatore fa presente la necessità di chiedere allo studente 

un certificato medico per meglio circostanziare la disabilità a sostegno della decisione da prendere. 

 



La prof.ssa Tinelli chiarisce che lo studente ha una disabilità certificata e che avrebbe verificato la 

possibilità dell’integrazione del piano didattico. 

Il Coordinatore chiede alla prof.ssa Elia, coordinatore del CdS in Medicina Veterinaria, di esporre il 

proprio parere. La prof.ssa Elia spiega alla Commissione che è a conoscenza della problematica e, che 

dopo un’attenta valutazione, propone una riduzione della frequenza delle lezioni frontali ma che lo 

studente deve acquisire tutte le competenze previste anche nelle attività pratiche e concorda con il 

prof. De Palo sulla richiesta del certificato medico. Dopo approfondita discussione la Commissione si 

riserva di esprimere un parere dopo l’acquisizione delle informazioni richieste alla prof.ssa Tinelli e del 

certificato medico. 

 

5. Opinione studenti didattica II semestre (CdS L38-LM86) e III e IV bimestre (CdS LM42) A.A.  

2022/2023; 

 

Il Coordinatore riferisce alla Commissione che sono pervenuti gli omissis della Giunta dei tre corsi di 

laurea riguardanti l'opinione degli studenti per il terzo e quarto bimestre per il CdS in Medicina 

Veterinaria e inoltre, per il secondo semestre del CdS L3 e del CdS LM86. 

 

Per quanto riguarda il Corso di Laurea LM86 il Coordinatore spiega che la Giunta del CdS ha individuato 

in almeno n. 5 schede per ciascun insegnamento, affinché l’indagine possa restituire dati significativi, 

e che purtroppo al I anno, dall’estratto del verbale, emerge che non sono pervenute schede di 

valutazione per nessuno degli insegnamenti, mentre, per il II anno solo per due insegnamenti.  La 

studentessa DI VENERE Maria Laura, rappresentante del CdS, spiega che è difficile coinvolgere gli 

studenti e che il loro disinteresse è legato al fatto di non frequentare le lezioni per l’assenza nel CdS di 

tale obbligo. 

 

Per quanto riguarda il Corso di Laurea LM42 la Giunta del CdS ha assunto come criterio utile a definire 

eventuali criticità, la presenza nei quesiti 4, 5 e 6 di un valore > 10% nella valutazione “scarso”, nella 

valutazione dell’opinione studenti sono emerse delle criticità in due insegnamenti.  Il Coordinatore 

della CPDS accoglie la proposta del Coordinatore della CdS e della Giunta di convocare i docenti 

responsabili delle suddette discipline e, congiuntamente, raccogliere eventuali problematiche e 

condividere azioni di miglioramento. 

 

Per quanto concerne il Corso di Laurea L38 si evidenzia una criticità al primo anno, per un 

insegnamento, che ha ottenuto una percentuale di giudizi negativi superiore a quelli positivi 

nell’aspetto della puntualità e dell’utilità delle esercitazioni ai fini dell’apprendimento. Per il secondo 

anno si evidenzia una sola criticità, relativa ad unico insegnamento, per il quale i giudizi positivi sono 

inferiori al 50% per i quesiti relativi alle esercitazioni. Mentre per il terzo anno emerge, per un 

insegnamento, un'unica criticità relativa all’aspetto della puntualità del docente. 

Inoltre, il Coordinatore da lettura alle conclusioni della Giunta del CdS in Scienze Animali, che sottolinea   

di intraprendere azioni correttive per il quesito delle esercitazioni che viene valutato dagli studenti 

anche per insegnamenti che non le prevedono. Infine, la separazione delle schede di valutazione, per 

le discipline che vengono erogate in codocenza, per meglio evidenziare criticità o eccellenze e per la 

“Premialità per la didattica” stanziata dall’Ateneo nell’ambito delle azioni pianificate per l’A.A. 

2023/2024. Il Coordinatore ricorda che le schede in codocenza sono già state separate. 

 

6. Incontro Giunta CCdL L38 per problematica esami 

 

Il Coordinatore introduce il punto all’OdG ricordando, alla Commissione ed alla Giunta del CdS 

convocata, che la problematica relativa all’introduzione, da parte del Consiglio di CdS di L38, di un limite 



temporale alla chiusura degli esami integrati, al fine di migliorare gli indicatori ANVUR relativi alla 

valutazione della didattica, ha avuto diversi momenti di confronto.  

Il Coordinatore sottolinea che la modifica delle modalità di conduzione degli esami è parte 

fondamentale ed integrante del Regolamento Didattico del CdS, e che per l’A.A. in corso non essendovi 

indicazioni in merito potrebbe rappresentare un problema procedurale. Inoltre, il Coordinatore 

evidenzia che non si intravede in quest’azione una soluzione efficace per incrementare l’acquisizione 

dei CFU, in quanto non conveniente per lo studente mantenere aperto un esame a causa dei CFU non 

conteggiati, della carriera e delle propedeuticità con altri esami. Per di più, le criticità degli indicatori 

ANVUR registrati al I anno sono giustificati da esami integrati con un elevatissimo numero di CFU e dallo 

stato emozionale dello studente del primo anno che non si è ancora integrato e non ha acquisito 

un’efficacia organizzazione dello studio. La paritetica esprime un parere negativo, relativamente al 

limite temporale degli esami integrati, in quanto non ci ha visti concordi sull’efficacia dell’azione 

intrapresa, inoltre, il Coordinatore sottolinea che il CPDS, con puro spirito di collaborazione chiede agli 

organismi di Governance del CdS di proseguire la propria opera, ma di indirizzarla verso altre azioni più 

efficaci per tentare di superare la criticità medesima. 

La prof.ssa Pratelli ribadisce che la Giunta del CdS ha pensato e valutato diverse alternative ma che il 

limite temporale all’esame sembrata la via più attuabile al fine di migliorare gli indicatori ANVUR. La 

prof.ssa ribadisce che questa azione sarà attuata dal prossimo Anno Accademico e che il CdS è 

disponibile a migliorare qualora applicata l’azione non si mostrasse adeguata.  

 

6.  Varie ed eventuali. 

Non essendoci altri argomenti da discutere, alle 17:00 la seduta è sciolta. 

              Il Segretario                                                                                              Il Coordinatore 
F.to Prof.ssa Angela Dambrosio                                                              F.to Prof. Pasquale De Palo 

                             


